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Pour l’UNSA éducation la rentrée 2014 est marquée par  une augmentation importante du nombre de postes 

d’enseignants mais aussi par une hausse moins forte de la démographie scolaire que celle attendue. 

L’effort budgétaire de  2015 vers l’Education Nationale confirme la volonté politique de faire réussir les élèves et 

d’améliorer le système éducatif français. A l’UNSA éducation, nous approuvons ce choix dans cette période 

économique difficile.  

Sur le plan académique,  notre volonté est de voir ces intentions se concrétiser dans la vie des écoles, des collèges, 

des lycées et des services à la fois pour les élèves et pour les personnels. Ceux-ci ne les perçoivent pas toujours. La 

mise en œuvre, sans retard, des mesures décidées dans le cadre des chantiers métiers est pour nous importante.  

Ainsi, aborder le bilan de la rentrée 2014, c’est, pour nous, pouvoir mesurer le chemin parcouru depuis 2 ans et 

demi.  

Ainsi, le retour de la formation des enseignants avec la mise en place des ESPE est cœur de nos préoccupations. Les 

difficultés d’organisation sont importantes, même si certaines sont en voie de résolution. Je cite ici les emplois du 

temps ESPE/UNIVERSITE avec des cours qui se chevauchent, par exemple, ou la question des indemnités de stage et 

le choix qui devrait être possibles pour les stagiaires. Nous attendons avec intérêt le bilan de la première partie de 

l’année pour voir comment améliorer ce dispositif de formation essentiel pour l’avenir du système éducatif 

français. 

Ainsi, la généralisation de la réforme des rythmes scolaires s’est faite mais celle-ci est difficilement quantifiable sous 

forme de tableau. Pour l’UNSA éducation, il faudra que toutes les collectivités assument pleinement leur 

responsabilité. Nous attirons l’attention sur les APC et les moments où ces activités peuvent être organisées de 

façon à laisser de la souplesse aux équipes enseignantes. Nous souhaitons rappeler l’importance que nous 

attachons à l’augmentation de l’ISAE. 

Dans notre académie, certaines mesures ont occupées longuement nos débats. En particulier sur les EREAS, la 

formation CAPASH, la réorganisation des services de paye. Nous souhaitons que puisse être évoqué, à cette rentrée, 

un état des lieux des dispositifs académiques. 

La mise en œuvre de la nouvelle carte de l’éducation prioritaire est un chantier qui s’ouvre. L’UNSA éducation 

souhaite que la présentation d’aujourd’hui soit le début d’une réflexion qui permette de résoudre les problèmes 

posés par cette réorganisation. 

Cette rentrée est marquée également par toutes les discussions autour des nouveaux programmes et du socle 

commun de connaissance et de culture. Pour la réussite de cette évolution, l’Unsa-Education insiste  sur la 

nécessité de relancer les processus de formation continue dans notre académie. 

Alors que ce CTA est le dernier de la mandature, je voulais évoquer au nom de l’Unsa-Education la qualité des 

documents et des échanges que nous avons eu depuis 3 ans. 
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